
 
 

Reims, le 26 septembre 2014 
 
 
 

 
A Madame l’Inspectrice d’Académie de la Marne 
DSDEN de la Marne – Chalons en Champagne 

 
Madame l’Inspectrice d’Académie, 
 
 

Nous revenons à vous pour nous faire le porte-parole des enseignants, directeurs, chefs d’établissements, sur les 
« épisodes » de la demi-journée banalisée pour les consultations « socle » et « maternelle ». 
 

Nous avions interpellé Monsieur le Recteur ce mardi 23 au CTA sur le sujet, car à ce moment-là, les écoles n’étaient 
pas encore prévenues pour le 3, les chefs d’établissement l’avaient été, semble-t-il.   
 

A peine informés de cette date du 3, il a fallu vu l'urgence prendre les  dispositions pour répercuter l'information aux 
familles, voire aux organisateurs du périscolaire. Tout venait d'être fait ... et annonce du déplacement au 15 ! 
 

Nous recevons les témoignages des directeurs, écœurés, dépités, qui font le tampon entre tous les partenaires et 
reçoivent déjà les doléances. Nous recevons des témoignages d’enseignants du premier et du second degré 
également. 
Je vous en livre un ci-dessous (reçu ce matin à 10h) qui en est bien représentatif : 
 

« Hier après-midi, la principale de mon collège n'était pas encore prévenue et avait juste reçu un mail des transports 
scolaires qui lui avait mis la puce à l'oreille. 
En tant que parents, j'ai eu l'information hier soir à 17h. Les enseignants avaient appris la nouvelle aux informations 
télévisées, le mail n'étant arrivé que dans l'après-midi. Visiblement, le maire et le périscolaire, eux, étaient au courant 
depuis mercredi. 
Comment se retourner? S'organiser? Ni une, ni deux, il faut trouver une solution, car tout le monde n'a pas les 
moyens de poser un RTT d'une semaine sur l'autre. Quand à 18h30, ma principale m'envoie un mail comme quoi 
finalement ce sera le 15 octobre... 
C'est juste inadmissible... pour les familles et pour les professionnels. On nous prend pour des idiots, TOUS. Et après 
on s'étonne que la profession est dénigrée!!!! J'entends déjà les commentaires de parents ce soir à 16h30 à l'école de 
mes enfants!!! C'est honteux! » 
 

Quelle image de l'institution donnée aux familles, aux partenaires ! Alors même que le dispositif à mettre en place 
était connu depuis des semaines, l’institution n’a pas su l’anticiper. Pourquoi les représentants des personnels que 
nous sommes n’ont-ils pas été approchés, consultés ? Des instances ont pourtant été réunies depuis le début de 
l’année. 
 

Bien sûr, les directeurs, les chefs d’établissement, les enseignants feront encore le « dos-rond » et absorberont les 
volées de bois vert qui leur seront retournées, ils représentent l’institution … mais ils en ont assez. 
 

Nous vous avions remis notre enquête 800 000 enseignants et avions pointé le ressenti des personnels concernant le 
manque de confiance envers leur hiérarchie. Ce qui vient de se passer ne fait que corroborer ces résultats. 
 

Je vous prie de recevoir, Madame l’Inspectrice d’Académie, l’expression de mes respectueuses salutations.  
 

 
Aline Geeraerts 
Secrétaire Départementale du SE-UNSA 
Secrétaire Départementale de l’UNSA Education 
06 14 25 31 19 
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